

# 40

Mars 2025

**Bulletin d'information du processus  
de béatification et de canonisation  
du vénérable**

## **Faustino Pérez-Manglano**



*Nairobi (KENYA) : quelques membres du groupe Faustino*



### **Faustino Pérez-Manglano (1946-1963)**

Élève de l'école marianiste Nuestra Señora del Pilar à Valence, Espagne. Il meurt de la maladie de Hodgkin à l'âge de 16 ans. Un garçon normal, avec une vie intérieure profonde.

En 2011, le pape Benoît XVI l'a déclaré vénérable.

# Réjouis-toi ! Le Seigneur est avec toi !

Un chrétien triste est un triste chrétien. Un camarade de classe a écrit à propos de Faustino : « Il était tout sourire ». La joie est une conséquence de notre foi, de notre rencontre personnelle avec Jésus.

Le prophète Sophonie a écrit : « Le Seigneur ton Dieu est au milieu de toi, puissant Sauveur ; il se réjouit et se réjouit avec toi, il te renouvelle par son amour, il exulte et se réjouit avec toi » (So 3,17).

Faustino a expérimenté la joie dans les petites choses de la vie quotidienne et dans les moments douloureux de sa maladie ; il s'est senti aimé de Jésus et de Marie et cette expérience lui a donné confiance, espérance et grande paix.

La vie de Faustino nous aide à comprendre que la joie engendre la vie, engendre l'espérance, façonne le regard que nous portons sur l'avenir, influence l'attitude avec laquelle nous regardons les autres. La joie qui naît de la rencontre avec Jésus devient solidarité, accueil, illusion de vivre.

# Faustino nous parle



*« Jésus nous aime d'un amour infini »*

“

« Quand on médite la passion du Christ, on se rend compte de ce qu'il a souffert pour nous : la flagellation..., la crucifixion et la mort. Tout cela pour nous sauver, tout cela par amour ; Il nous aime d'un amour infini ; Il ne pense qu'à nous. Comment ne pas rendre un peu de ce grand amour à Celui qui a donné sa vie pour moi ? Je crois que tout cela est une bonne raison pour lui donner toute ma vie ».

# Faustino à travers le monde



## Kara (TOGO)

(...) Quant à notre programme pour le Groupe des Amis de Faustino, voici comment il se déroule :

Les réunions des Amis de Faustino au Collège Chaminate de Kara/Togo ont lieu le mercredi en fin de matinée. Cette année, ils sont une trentaine. Ils sont tous issus de l'école et ont entre 11 et 14 ans.

Après la prière d'ouverture, généralement animée par un membre du groupe, nous passons à la lecture du journal de Faustino, selon la date. Il y a toujours quelque chose que Faustino nous apprend à travers ce journal.



*TOGO : les membres du Mouvement Faustino*



*Pèlerinage de la  
Famille marianiste du Chili*

# CHILI



Susana ROMERO FMI

Le Mouvement Faustino du Chili a poursuivi au cours du dernier semestre son intense activité et sa vie communautaire. Outre la traditionnelle célébration de l'anniversaire de Faustino le jour de l'anniversaire du Vénérable, il y a eu aussi la commémoration du 34ème anniversaire du Mouvement. Ils ont également participé, avec le reste de la famille marianiste du Chili, au pèlerinage annuel au temple votif de Maipú, sanctuaire dédié à la Vierge du Mont Carmel, patronne du Chili. Au mois de janvier, comme chaque année, les jeunes ont organisé des camps d'été à Pejerrey, une localité située au pied de la chaîne de montagnes de Linares, dans le but de vivre une profonde expérience de foi et de cohabitation autour des idéaux et des valeurs de la pastorale marianiste de l'enfance et de la jeunesse.



*Membres du Mouvement Faustino devant le sanctuaire marial*



# ARGENTINE

A L'« ÉCOLE DE LA MISSION », ACCOMPAGNÉE PAR FAUSTINO  
Soeur Susana ROMERO fmi

Comme chaque année, un groupe de professeurs et de catéchistes accompagnent 50 jeunes des dernières années des 4 écoles d'Argentine pour vivre une expérience missionnaire.

En octobre 2024, nous sommes allés dans la ville de El Cuy dans la province de Río Negro (à environ 1200 km de Buenos Aires) où il y a une chapelle marianiste. Là, les jeunes - et nous aussi - font l'expérience de la formation et de la mission, avec des thèmes et des expériences et surtout avec des visites aux familles de la localité pour annoncer Jésus et participer avec tous aux rencontres et à l'Eucharistie.

Dans les rencontres de formation, nous leur présentons des missionnaires marianistes qui sont des références pour toute la famille marianiste, parmi lesquels notre cher Vénérable Faustino Pérez-Manglano, qui nous éclaire par sa vie intérieure, son amour pour Marie, sa joie et sa force dans la douleur et la maladie, et surtout son désir d'être missionnaire en Amérique Latine !

Nous croyons que sa présence missionnaire nous a accompagnés. Oui, Faustino est Missionnaire aussi dans ces terres lointaines de l'Argentine.

Nous continuons à confier à Faustino les jeunes marianistes qui ont été missionnés par lui, les « missionnaires et les missionnés » qui ont vécu cette Ecole de la Mission 2024.

# ARGENTINE



*ARGENTINE : l' « Ecole de la Mission »*



# KENYA

## LE MOUVEMENT FAUSTINO

Frère Keniata Fredrick AYO O sm

« Je travaille à l'école primaire et secondaire Our Lady of Nazareth, située dans l'un des plus grands bidonvilles au cœur de la capitale du Kenya, Nairobi. Nous avons plus de 2 500 élèves et les conditions de vie dans cet environnement sont épouvantables [...].

Je travaille avec environ 150 enfants qui se préparent ou sont membres du groupe Faustino [...]. Le groupe Faustino fonctionne principalement au sein de l'école, et la plupart de nos activités s'y déroulent. Notre groupe Faustino a débuté en 2010 à Nairobi, et il est composé de garçons et de filles âgés de 10 à 15 ans.

Après une formation de trois mois, le groupe fait un simple serment, s'engageant à vivre la spiritualité vécue par Faustino. Ils deviennent ainsi de nouveaux membres, partageant la spiritualité marianiste et offrant leurs intentions par l'intercession du Vénérable ».



*Nouveaux membres du Mouvement Faustino*

# Témoignage

## Le mouvement Faustino au Kenya

Frère Keniata Fredrick AYO O sm

« La vie de Faustino a une portée spirituelle et sociale. Ses paroles, « Et si Dieu me parlait ? », sont une manifestation de l'espoir d'un lendemain meilleur et de la persévérance dans tout ce qui est à venir tout au long de ma vie.

FAUSTINO MÉRITE D'ÊTRE UN SAINT de notre temps. C'est ce que nous pratiquons et rappelons dans notre activité quotidienne au sein du Mouvement Faustino : connaître la vie du Vénérable Faustino, son amour pour la Sainte Vierge, son désir de se consacrer à travers la vocation religieuse marianiste, son service auprès des jeunes de son temps, son amour pour le Rosaire, son goût pour le sport... ».



*Membres du Mouvement Faustino (KENYA)*

# Rencontre avec...

## Père José María ARNAIZ sm (CHILI)



*José María ARNAIZsm avec son ami Jorge Mario BERGOGLIO sj, le pape François.*



*Déjeuner à l'occasion de l'Immaculée Conception à Santiago. Sont présents des représentants des quatre branches de la Famille marianiste, ainsi que Pablo S. Llorca, membre de la Commission Faustino. José María Arnaiz est assis, premier à droite.*

José María ARNAIZ sm est un religieux marianiste, né à Burgos en 1937 et qui a prononcé ses vœux perpétuels en 1953.

Diplômé en philosophie et titulaire d'un doctorat en anthropologie, il est parti comme missionnaire au Chili en 1962. Il a été ordonné prêtre à Fribourg (Suisse) en 1968, après quoi il est retourné au Chili, où il a exercé d'importantes responsabilités dans le domaine ecclésial de l'Amérique latine après le Concile. En tant que Provincial des Marianistes au Chili et en Argentine, il s'est lié d'amitié avec Jorge Mario BERGOGLIO sj, l'actuel Pape François. Cette amitié se poursuit encore aujourd'hui.

En 1991, il est élu Assistant général pour la vie religieuse de la Société de Marie. Il est ensuite nommé Secrétaire général de l'Union des Supérieurs généraux, poste qu'il occupe jusqu'en 2005.

Pendant son séjour à Rome, il a travaillé en étroite collaboration avec le cardinal argentin Eduardo Pironio, aujourd'hui bienheureux, qui était très proche des marianistes et dont José María garde un souvenir ému et une grande admiration. José María vit actuellement au Chili où il est président de la Fondation Chaminate, membre du conseil d'administration des éditions « Editorial SM » et au-

mônier de plusieurs écoles marianistes à Santiago et Melipilla.

*-José María, vous avez eu la grâce de rencontrer personnellement le Vénérable Faustino Pérez-Manglano, comment s'est déroulée cette rencontre ?*

Lorsque j'étais à Valence, Manolo ICETA sm m'a recommandé de parler à un jeune garçon, élève de l'école, qui s'appelait Faustino. Il avait seize ans à l'époque, il était petit de corps, mais d'une grandeur intérieure incommensurable. Je n'ai jamais eu une telle conversation avec un jeune, avec une telle vie intérieure et une foi d'une telle profondeur et d'une maturité extraordinaire pour un garçon de son âge. Sans aucun doute, son exemple a eu une profonde influence sur moi.

*L'exemple de Faustino vous a incité à le prendre comme modèle pour vos groupes de pastorale des jeunes. Comment le Mouvement Faustino a-t-il été fondé ?*

Exactement, une fois que nous étions déjà installés dans nos écoles et dans la société chilienne, lorsque nous avons soulevé le besoin d'organiser nos groupes de jeunes, certains marianistes, sous l'initiative du frère Paco García DE VINUESA sm et du père Álvaro LAPETRA sm, nous n'avons pas hésité à proposer Faustino comme modèle : dans son style, inspirés par l'Esprit, nous nous sommes engagés sur ce chemin de vie communautaire pour vivre la spiritualité marianiste, qui nous rapproche de Marie et nous invite à nous placer sous son action maternelle pour que, par elle, nous puissions arriver à son fils Jésus.

*Faustino, un peu comme vous, a ressenti la vocation à la vie religieuse, à la prêtrise et à la mission en Amérique du Sud, des rêves qu'il n'a pu réaliser...*

Je crois que sa vocation, sa relation avec Dieu et avec la Vierge, est le grand héritage qu'il nous laisse. Et son grand rêve s'est réalisé, car aujourd'hui son message est toujours vivant dans notre Mouvement, dans les écoles marianistes du Chili.

*J'ai eu l'occasion de rencontrer le P. Enrique BIELZA sm (marianiste espagnol qui a passé toute sa vie religieuse dans la mission du Chili) et il m'a dit que chaque fois qu'il pense à Faustino, il pense au P. José María SALAVERRI sm ; ce sont deux figures très importantes et très chères à toute la Société de Marie, surtout à Valence ?*

C'est vrai, quand on pense à Faustino, il est inévitable de penser au père SALAVERRI, son directeur spirituel et grand promoteur de sa cause. Le Mouvement Faustino a été entièrement développé par les marianistes présents au Chili, inspirés par l'exemple de Faustino, que SALAVERRI a sans aucun doute fait connaître.

# Merci, Faustino

« Je veux partager avec vous la grâce reçue par l'intercession de Faustino. J'ai fait une neuvaine pour la guérison d'une jeune femme qui a été opérée d'urgence d'une péritonite ; elle a été admise dans un état grave ; elle est restée aux soins intensifs pendant plusieurs jours. Par l'intercession de Faustino, la jeune femme a terminé son traitement et se porte bien. (VB. Italie)

« G.B. a eu une infection due à la prise de médicaments, compliquée par le fait qu'il était sous dialyse ; son cœur et d'autres organes ont souffert. Après une neuvaine à Faustino, le patient se rétablit chez lui, se-rein, comme avant ». (Italie)

La famille de Vera nous demande de prier, par l'intercession de Faustino, pour la guérison de F.B., qui souffre d'un tumeur au sein.

(La demande nous parvient par l'intermédiaire d'A.G. Italie)

« Je souhaite exprimer ma gratitude à Faustino pour son intercession dans une faveur que Notre Dame m'a accordée concernant ma santé ». (Valence)

## ***POUR DEMANDER DES GRÂCES PAR L'INTERCESSION DE FAUSTINO***

*Seigneur Jésus, tu nous donnes en Faustino un exemple d'accueil généreux de ton amour.*

*Si c'est ta volonté qu'il soit glorifié dans ton Eglise, daigne le manifester en nous accordant la grâce que nous sollicitons. (Ici, préciser la grâce demandée.)*

*Nous te le demandons par l'intercession de Marie, ta Mère, que Faustino a tant aimée sur la terre. Amen.*

*Notre Père, Ave Maria, Gloria*

*Avec la permission des Supérieurs*

# Nouvelles

## Valence (ESPAGNE)

Visite de la chapelle et de la tombe de Faustino

Laeticia FLORES fmi

Soeur Leticia FLORES fmi a profité de son séjour en Espagne pour venir à Valence. Elle a visité la chapelle et le tombeau de Faustino au Colegio del Pilar.

Elle est responsable de la pastorale à l'Institut Miguel León PRADO au CHILI. Elle a eu l'occasion de rencontrer María Eugenia PÉREZ-MANGLANO, sœur de Faustino, dont elle a enregistré une interview. Elle a visité la communauté marianiste. Elle a été accompagnée à tout moment par Pablo SÁNCHEZ-GÓMEZ, membre de la COMMISSION FAUSTINO. Ce fut une rencontre très enrichissante et attachante.



*Soeur Leticia Flores,  
religieuse marianiste chilienne,  
devant la tombe de Faustino*

# CHILI

Susana ROMERO fmi

Le Mouvement Faustino du Chili a poursuivi au cours des six derniers mois son intense activité et sa vie communautaire. Outre la traditionnelle célébration de l'anniversaire de Faustino le jour de l'anniversaire du Vénérable, il y a eu aussi la commémoration du 34ème anniversaire du Mouvement. Ils ont également participé, avec le reste de la famille marianiste du Chili, au pèlerinage annuel au temple votif de Maipú, sanctuaire dédié à la Vierge du Mont Carmel, patronne du Chili. Au mois de janvier, comme chaque année, ils ont organisé des camps d'été à Pejerrey, un village situé au pied de la chaîne de montagnes de Linares, dans le but de vivre une profonde expérience de foi et de vivre ensemble autour des idéaux et des valeurs de la pastorale marianiste de l'enfance et de la jeunesse.



*Procession vers le sanctuaire*



*Les membres  
du mouvement Faustino*

# CUBA

Une fraternité marianiste prend Faustino comme modèle de sainteté, et comme exemple à suivre.

Cefe CALVO sm



*La fraternité marianiste à CUBA*

Cefe, religieux marianiste à Cuba, nous informe que la Fraternité dont il fait partie a décidé de prendre Faustino comme exemple d'un jeune qui suit Jésus.

Pour Faustino, Jésus a été le sens de sa vie, la raison de son espérance, la cause de sa joie ; à partir de sa confiance en Dieu et en Marie, il a affronté - avec sérénité et paix - sa réalité, les petites choses de chaque jour, son désir d'être marianiste et sa maladie cancéreuse dont il est mort.

# Latacunga

Au Centre « Hermano Miguel », la chorale Faustino chante pour la gloire de Dieu

Martha GUANANGA fmi

La chorale Faustino a commencé en 2022 avec un petit groupe de 12 garçons et filles, à qui nous enseignons des chants en espagnol, en italien et en français. Cette année, ils sont 32 et en décembre, ils se sont fait connaître dans la ville et à l'étranger, grâce à leurs enregistrements et à leurs prestations à la radio et à la télévision.

[...] l'essentiel est de vivre la spiritualité de Faustino et d'évangéliser par le chant.

Cette année, ils ont été invités dans une unité éducative Patria pour accompagner de leurs chants les neuvaines et autres célé-



*Enregistrement pour la télévision*



*Concert du Choeur Faustino, dirigé par Soeur Martha fmi*

# Faustino : une page de son histoire

Faustino se rend en pèlerinage à Lourdes  
Juillet 1961

“

« Nous sommes partis [de Valence] à 6 heures du matin pour un pèlerinage à Lourdes [...]

[Une fois à Lourdes] A 6h30, nous sommes allés à la messe à la grotte. C'est très émouvant d'être avec tous ces malades et de voir leur foi. Après le petit déjeuner, j'ai pris un bain dans les piscines. L'après-midi, j'ai participé au chemin de croix et j'ai joué le rôle de Brancardier (personnes qui aident et véhiculent les malades) [...]. Maman et moi avons dîné et sommes allés prier le chapelet à la grotte.

(Extrait du Journal de Faustino, juillet 61)





Insigne porté par les pèlerins de l' « Hospitalidad Valenciana » au début des années 1960.

Un exemple de l'art sacré de l'époque : imitation du trencadís valencien typique.

Il représente la Vierge de Lourdes avec, à ses pieds, les armoiries de la ville de Valence. À l'arrière-plan, on peut voir les couleurs de la Senyera, le drapeau valencien.

# Informations

## Faustino sur Wikipédia

La version française de la Wikipédia du Vénérable Faustino Pérez-Manglano est maintenant disponible.

[https://fr.wikipedia.org/wiki/Faustino\\_Pérez-Manglano](https://fr.wikipedia.org/wiki/Faustino_Pérez-Manglano)

## Commission Faustino

Bienvenue à Andrea MORATA REOL, ancien élève du Pilar de Valencia (Espagne), qui a rejoint la « COMMISSION FAUSTINO » à la place d'Alejandro OLMOS. Merci à tous les deux pour leur disponi-

## Pour tout ce qui concerne la cause de Faustino

(Abonnement gratuit au Bulletin Faustino qui sera envoyé par e-mail, témoignages, remerciements, faveurs reçues, dons...) :

**E-mail :** [faustino@marianistas.org](mailto:faustino@marianistas.org)

**Courrier papier :** COMITÉ FAUSTINO

Avda. Blasco Ibáñez 35,  
46021-Valencia (ESPAÑA)

**Donations pour la cause de Faustino :**

Pour faire un don ou une donation pour la cause de la canonisation de Faustino :

numéro de compte : "Causa Faustino" (Banco Santander)  
ES28 0075 0412 4906 0144 5877

*Mise en page : Silvia De La Rubia Rial*

*Version francophone : Frère Bertrand Bougé [sm@deepl.com](mailto:sm@deepl.com)*

# FAUSTINO COMME TU NE L'AS JAMAIS VU AUPARAVANT

La COMMISSION FAUSTINO a lancé l'élaboration d'un **documentaire sur Faustino**.

L'objectif est de créer un outil supplémentaire pour **faire connaître sa vie dans le monde entier**.



Le documentaire **n'a pas de but commercial**, mais il sera réalisé par une équipe de professionnels.

C'est pourquoi, **tous ceux qui souhaitent collaborer** à son financement afin de faire connaître Faustino à un plus grand nombre de personnes gratuitement, peuvent rejoindre le projet via la plateforme GoFundMe au lien suivant :

<https://www.gofundme.com/f/ayudanos-a-contar-la-historia-del-venerable-faustino-perez>

**REJOIGNEZ-NOUS !**

